
令和２年度福祉有償運送ドライバー認定講習会

開催結果概要

１ 開催日時

令和２年 10 月 4日（日）午前 8時 10 分から午後 6時 20 分まで

２ 場所

＜座学＞ 日進市役所 本庁舎４階 第２・第３会議室

＜演習＞ 日進市役所 駐車場

３ 修了者

２０名(内長久手市１１名、日進市９名)※当日欠席１名。

４ 参加費用

1,500 円（教材費）

５ アンケート結果等

別紙のとおり

６ その他

日進市と合同で開催。当初定員２０名のところ、定員超過のた

め、増席して対応した。

７ 当日の様子

資料６

当日は、新型コロナウイルス

感染症の感染予防のため、座学

では、マスク・手袋の着用。演

習では、マスク・手袋・フェイ

スガードを着用して感染予防

に努めました。 長時間にわた

る講習会でしたが、参加者は真

剣に取り組んでおりました。

講習会後、希望者には各実施

団体に繋げ、福祉有償運送に取

り組んでいただいてます。

（長久手市：２名）

※６名法人関係者



令和２年度福祉有償運送ドライバー認定講習会アンケート集計結果 別 添

日時
参加者

アンケート

・様々な場所で福祉に携わる方々が実体験に基づき講義をしてくれたので、とても役に立った
・コロナの対応をしっかりしてくれていたので安心して受講できた
・初めての講習だったので、もう少し勉強したい
・内容も良く改めて介護に対して初心忘れずと感じた
・わかりやすく、ていねい
・こういった講習は初めて参加したので、こういうものかなと思った
・2日分の内容が1日でとのこと、さすがに長かった
・内容が濃く、良かった

講師には色々細部まで実際に教えて下さって本当にありがとうございました
・わかりやすく親切に教えていただいた
・大切なポイントをわかりやすく説明してくれた
・速度がはやかった
・体験の話をされつつ分かりやすく、聞きやすかった
・優しく説明も丁寧で良かった
・内容を的確に話してくれて良かった
・こういった講習は初めて参加したので、こういうものかなと思った
・実技の細やかな説明が良かった

難しかった

理解
できた

6

令和2年10月4日（日）
20名（日進9名 長久手11名）

満足 普通 不満足
12 8 0

満足 普通 不満足
11 9 0

3 内容について
分かりやすかった 普通

9 10 1
だいたい

理解できた
あまり

理解できなかった
まったく

理解できなかった
12 1 0

1 講習会について

2 講師について

(1)分かりやすさ

 (2)理解度



・母の介護で運動の必要性を感じたので、他の人にも協力したい
・ホームヘルパー2級を持っているので、再雇用の状況に応じて役立てたい
・現行は活動できないが、状況が変われば活動する考えはあるため
・所属している事業所で福祉車輪の運転をしたい
・事業所での利用者が増加傾向にありスタッフ不足なので協力したいと考えたため
・高齢者移動支援ボランティアをするため
・活動できる場を広げたいと考えたため
・広報誌をみて興味が湧いた
・介護職への転職を考えているため
・移動ができず困っている人を1人でも多く助けてあげたいと思ったから
・必要とされる時に動けるように
・知識向上のため

ぜひ活動
したい

活動して
もよい

もう少し
考えたい

活動した
くない

1 3 8 0

・現状のコロナにて「うつしたくない、うつされたくない」ので様子を見たい
・今回の講習を受けて、介助について大変さを実感した、このまま活動できるか自信がない
・11月から仕事が変わるので、状況を確認後考えたい
・現場の状況が分からない
・今回の講習を介護職のスキルの1つとして考えているため
・家庭の事情が変わってきたため
・どこかに所属するのではなく、自分の形で何かできればと思うので

4 参加動機について

安い ちょうどいい 高い
6 13 1

1日でよい 2日に分けてほしい 無回答
16 3 1

事業所に所属している
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9 「もう少し考えたい」「活動したくない」理由について

5 参加費について

６スケジュールについて

7 今後の活動について



・利用者を守る、転ばせない、受け止める熱い心意気を感じた
・少し雨に降られたが、実際の道を乗車したり、自分が障害者役をしたりとても勉強になった
・介護者側も被介護者側もできるだけ楽になる介助方法を教えてもらい為になった
・実際に施設での体験実習ができればよいと思う
・定期的にこういった研修があればよいと思った、また対象になれば受講したい

・講師の体験から出る話はとても興味深く勉強になった
・コロナ対策で静かに会話をすることが受講するうえで妨げになる時があった
・座学では密にならないように対策されていたが、実技では濃い密状態だった様に感じた
・実技では自身の日々の運転技術の怠慢さを確認でき、良い機会だった
・接遇介助・実技の種類がもっとあると良い（対象者の介護度や状態はもっと多様である）
・介助演習は可能な限り同性希望
・座学中、後方で講師方の話し声が続き気になった時があった
・もう少し実技がやりたかった、2日に分けて実技を充実してもらいたい

10 今後の講習会について（良かった点、直した方が良い点など）

・1日開催だから参加しようとする方も多いと思うし、内容を考えてポイントをしっかり伝える方
がダラダラ話すより良いと思う

・テキストを1人づつ声出しで読む時間があったが、必要以上の会話をセーブしている以上、   
各自黙読した後講師が説明すれば良かったのではと感じた



福祉有償運送ドライバー認定講習会に関するアンケート

この度は、長時間にわたり講習会へのご参加ありがとうございました。お手数おかけし

申し訳ありませんが、今後の事業の参考とするため、下記アンケートにご記入をお願いし

ます。

お名前

１ 講習会について

満足 ・ 普通 ・ 不満足

（理由： ）

２ 講師について

満足 ・ 普通 ・ 不満足

（理由： ）

３ 内容について

⑴ 分かりやすさ

分かりやすかった ・ 普通 ・ 難しかった

⑵ 理解度

理解 だいたい あまり理解 まったく理解

できた 理解できた できなかった できなかった

４ 参加動機について

今回参加された動機は何ですか？

（動機： ）

５ 参加費について

今回、講習会費を市が助成し、教材費の１,５００円を負担していただきましたが、こ

の参加費についてどう思いますか？

安い ・ ちょうど良い ・ 高い

※裏面もあります

・ ・・



６ スケジュールについて

通常２日間にわたって行うことが多いですが、今回は参加しやすいようにと１日に凝

縮しました。本日受講してどう感じましたか？

この日程（１日）で良い ・ ２日に分けてほしい

７ 今後の活動について

今後、福祉有償運送のボランティアドライバーとして活動したいですか？

ぜひ活動したい ・ 活動してもよい ・ もう少し考えたい ・ 活動したくない

→問９へ →問９へ

８ ７で「ぜひ活動したい」・「活動してもよい」と答えた方へお伺いします。

後日、福祉有償運送を実施している事業所から連絡をしても良いですか？

良い ・ 良くない

※「良い」と答えた方は、申込時にお伺いした連絡先を事業所へ伝えさせていただきます。

※「良い」と答えた方へ

市内では次の３者が事業を実施しています。活動を希望される事業者があればご記入ください。

① 社会福祉法人 むそう □希望する ・ □希望しない

② 特定非営利活動法人 百千鳥 □希望する ・ □希望しない
ももちどり

③ 特定非営利活動法人 つづら □希望する ・ □希望しない

９ ７で「もう少し考えたい」・「活動したくない」と答えた方へお伺いします。

なぜそのように思われますか？その理由を教えてください。

（理由： ）

１０ 今後の講習会について

この講習会について、悪かった点、直した方がよい点など、お気づきのことがあり

ましたら教えてください。

ご協力ありがとうございました。

今後ともどうぞよろしくお願い致します。


